

LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 6 rs. al mes.
 En los demás puntos de España. 23 * trimestre.
 Extranjero y Ultramar 40 * *

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

CARTILLA POPULAR

DE

SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:
 Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.
 D. José Gossart, calle Mayor.

LAS FLORES.

La sociedad, en sus primeros tiempos, como lo asegura la tradicion y lo demuestran los hechos, se hallaba compuesta de individuos, cuya vida, en su mayor parte, es casi seguro, la empleaban en proporcionarse el sustento diario dedicándose á la caza y á la pesca. Pero así que conocieron sus individuos las ventajas que podia reportarles la domesticidad de ciertos animales, formando con ellos rebaños que asegurasen su sustento, sin exponerse á los azares y á las eventualidades de la caza, dieron las sociedades un gran paso en la senda de la civilizacion, y se dedicaron á la agricultura; mas tarde al perfeccionamiento de las artes y de las ciencias. De todos estos progresos nació la floricultura, hija predilecta del cultivo, de la delicadeza y del gusto. Las flores deben tener un lugar preferente en toda sociedad; ellas alegran la vista con sus variados y vivos colores, y halagan el olfato con sus suaves y gratos perfumes; ellas son el símbolo de la procreacion, de la perpetuidad, de la vida; ellas, en fin, representan la belleza, el misterio, el amor. Así como la poesia lirica expresa el sentimiento del alma, las flores expresan el sentimiento de la naturaleza. Cuando la primavera avanza y los valles se cubren de flores, y los parques de césped y los campos de verdor en esos meses de abril y mayo, diriamos que la naturaleza se manifiesta por vez primera á la vida y que deja por fin escapar de su seno, largo tiempo asegurados, sus tesoros de fecundidad y de amor.

El ambiente de los prados se purifican, los pájaros cantan sobre las verdes ramas, el enamorado ruiseñor llena los espacios con sus acentos variados y armoniosos, y las flores, esas estrellas del dia, parecen como una relumbrante diadema puesta sobre la frente de la nueva estacion. Todos los poetas han pulsado sus liras para enviarles sus melodiosos cánticos: todos los pueblos las aman y las cultivan. Desde los tiempos mas remotos las mujeres han adornado con ellas sus cabellos, la religion sus altares, y los poetas antiguos no ambicionaban otra recompensa en premio á sus difíciles empresas que una modesta corona de laurel. Se mezclan en nuestros recuerdos de alegría y en nuestros recuerdos de tristeza, ora despertando en el corazon los mas puros sentimientos de amor, ora trayendo á la mente los mas tristes pensamientos de dolor.

¿Quién no se siente profundamente conmovido en presencia de ciertas flores, que como la *siempreviva*, simbolo de la inmortalidad, crece y se es tiende junto al sepulcro de nuestros antepasados? ¿Quién no derrama dulces lágrimas al sentir la emocion que nos causa el perfume del blanco *jaz-*

min, cuya blancura y olor simbolizan la *amabilidad*, ó á la vista del bello *geráneo*, que parece reportar la tristeza y la melancolia? Son la historia de todos; no necesitamos contarla.

Un dia nos encontramos un pétalo marchito entre las hojas de un libro ya olvidado.

Este pétalo encierra todo un poema de amor. Tenemos veinte años, y apenas hemos entrado en la vida. Todo es alegría en nosotros y al rededor nuestro. ¡Y como no, si somos jóvenes!

¡Y cómo no, si amamos! Primera alegría del alma, suave perfume, que embalsama la existencia, dulce emanacion de un corazon que se abre al amor, ¿qué vá á ser de tí?

Marchitarte como el pétalo. Los enamorados de todos los tiempos y de todos los paises, veneran con religiosa veneracion las flores, porque ellas son las mensajeras de la felicidad. Cada flor puede contener en sus pétalos el secreto de todo un destino; cada flor es una palabra, y puede tener una significacion en el lenguaje del amor. Una guirnalda de flores, es todavia un rasgo de union que tiene su valor simbólico en las ceremonias populares de la India moderna.

Los atenienses, en cierto dia de la primavera, coronan de flores la frente de todas sus hijas que ya han cumplido tres años, como muestra de satisfaccion por haber pasado de la edad en que las enfermedades de los niños son mas peligrosas. Los niños, coronados como ángeles, acompañan la procesion católica del *Córpus-Christi* arrojando flores en su camino, simbolizando así la primavera de su vida y la primavera de la naturaleza.

En Italia, en Francia y en Alemania, la fiesta de las flores ó de la primavera comienza á últimos de abril y termina con la fiesta de San Juan.

El pueblo se corona de flores, siembra las calles de rosas y entona himnos de alegría. Cuando llega la noche, se proveen de antorchas que iluminan el espacio y marchan en tropel al Circo de Flora, donde los cortesanos de esta diosa atraen á multitud de espectadores con sus cantos y con sus danzas.

En ninguna parte han sido las flores mas queridas y mas admiradas que en el Oriente; en la tierra favorita del cielo, donde abrió los ojos á la luz primera el primer hombre; en la region de los recuerdos, de los profetas, de los patriarcas y de los reyes. Y así es que aquella Babilonia, asentada sobre las riberas del Eufrates, con sus murallas de una altura prodigiosa, sus cien puertas de bronce, sus templos y sus palacios y sus estatuas de oro, no fuera tan hermosa si Semiramis no la embelleciera con sus jardines aéreos, que pasaban por una de las primeras maravillas del mundo, haciendo de ella como la reina de las ciudades antiguas. Nínive, si fué grande por su poder, fué mas bella por sus jardines. La China adoraba con tal fé las flores, que, segun cuentan, el emperador Kie despilfarró sumas fabulosas en la construccion de un solo jardin, prodigando las piedras mas preciosas en sus edificios y haciendo llevar las flores mas bellas de todas partes. Y por tener en todo influencia la tienen hasta en la política.

En Inglaterra la casa York tiene por emblema la rosa blanca, y la casa Lancastre la rosa encarnada. En el escudo de la casa de Borbon, en Francia, se vé la flor de lis, y en el escudo de la dinastia de Escocia, la flor del cardo. En todas partes se hallan, en todas partes, brillan, en nuestras fiestas, en nuestros teatros, en nuestros bailes, en nuestros balcones, en todas partes donde la alegría se manifiesta, en todas partes donde la tristeza se oculta, en todas partes donde hay sentimiento, donde hay amor, donde hay poesia. Ellas intervienen en nuestra vida pública así como en la privada. Nos acompañan al bautizo, al desposo-

rio, al entierro. No se separan de nuestra mesa, como no se separan del campo donde vamos á buscar reposo. En la vida pública, ellas ornan las plazas, los monumentos; ellas consagran la autoridad, y ninguna soberania real ó popular puede pasarse sin ellas. Bendita seas ¡oh Providencia! que al animar todo lo existente sobre la tierra, desde las plantas hasta los hombres, á todo has dado un sentimiento que le es propio, una alma que lo anima. Esas bellas flores que tanta admiracion nos causan, sienten como nosotros sentimos; aman como nosotros amamos. No hay que dudar; entre los perfumes de sus corolas, entre los matices de sus colores, entre la belleza de sus formas, ocultan las flores el mas sublime de los sentimientos humanos, el sentimiento del amor.

Ginés Alberola.

LA PROVINCIA.

Viernes 16 de Abril de 1880.

DE SAGASTA Á BALMASEDA.

Nadie hace mas daño al Sr. Martinez Campos que los mismos que tratan de enaltecer su importancia política á los ojos del país; nadie trabaja con mas fé para menguar esa importancia, que los que ven en el Sr. Martinez Campos al único hombre capaz de regenerarnos en todos sentidos.

Se habla de consecuencia política, y los periódicos que hacen la oposicion al actual Gobierno, nos presentan como modelo de esa consecuencia al Sr. Martinez Campos como el único hombre consecuente, políticamente hablando.

No pretendemos nosotros rebajar ni aquella importancia, ni esta consecuencia.

Ni este es nuestro propósito, ni tenemos para que ocuparnos de esas cualidades.

Vamos solo á hacer resaltar la conducta observada por algunos periódicos, al traer y llevar el nombre del respetable general, sin consideraciones á nada ni á nadie, y guiados tan solo por ese espíritu de ofrecer novedades políticas á los aficionados á las cosas nuevas y de sensacion.

No pasa dia sin que leamos las estupendas noticias de que el general Martinez Campos ha ofrecido su apoyo incondicional al Sr. Sagasta y al Sr. Conde de Balmaseda, para que en el caso de que formen Ministerio cualquiera de esas personalidades políticas, puedan contar con su concurso, formando parte de aquel.

No seremos nosotros los que neguemos la independencia y el derecho que tiene el señor Martinez Campos para ofrecer su apoyo al jefe civil del partido constitucional ó al Sr. Balmaseda, personajes ambos que representan tendencias políticas bien contrarias y completamente opuestas.

Pero se nos resiste creer que el Sr. Martinez Campos pueda ofrecer su influencia á un mismo tiempo y en un mismo dia á aquellas personalidades.

No lo negamos en absoluto porque no tenemos datos que prueben lo contrario; pero si fueran ciertas las noticias que todos los días nos dan los periódicos, nosotros creemos que estas noticias deberían quedar en el silencio, ó por lo menos no debieran publicarse los periódicos que pretenden con ello elevar al Sr. Martínez Campos, muchos codos sobre el nivel de los demás hombres.

Decir que este general se ha ofrecido al señor Sagasta y al Sr. Conde de Balmaseda para formar Ministerio con ellos, si son llamados á plantear en el poder los principios políticos que defienden y hablarnos seguidamente de la conveniencia política del que así obra, es un ataque á esa misma consecuencia y una ofensa que el general no debe olvidar.

Pues qué, ¿no éalificaría cualquiera de loco al que dijera que el Sr. Sagasta en un mismo día se había ofrecido al Sr. Moyano y al Sr. Marqués de Sardoal para formar Ministerio?

¿Toleraría esta burla sangrienta el jefe del partido constitucional ó cualquier otro hombre importante en política?

¿Puede hacerse ni decirse esto?

¿Puede decirse como un medio para enaltecer al que así obra suponiendo que haya quien lo haga?

¿Qué diría el Sr. Moyano, por ejemplo, si su nombre fuera llevado todos los días entre los nombres del Sr. Alonso Martínez y el señor Becerra para formar gobierno con cualquiera de los dos?

¿Qué diríamos de cualquiera de los hombres políticos si les hiciera figurar como afiliados á un mismo tiempo y en una misma hora, á partidos de ideales enteramente opuestos?

Diríamos lo que la opinión pública tendrá derecho á decir del Sr. Martínez Campos, en el caso de que sea cierto que lo mismo formará parte de un Ministerio Sagasta que de un Ministerio Balmaseda.

En todos los partidos políticos de España hay hombres de verdadera importancia, respetables y respetados por su saber, que no siempre han militado en una misma agrupación. Lo que no tenemos son hombres que á la vez hayan ofrecido su cooperación á partidos que sustentan principios políticos enteramente opuestos.

Los que al querer enaltecer la influencia del Sr. Martínez Campos, nos lo presentan conferenciando, uno despues de otro, con Sagasta y Balmaseda, solo consiguen producir un efecto contrario al que se proponen; por lo que sería mejor que guardaran silencio tratándose de conferencias que de ser ciertas perjudican en alto grado al que las puede buscar yendo de Sagasta á Balmaseda.

Segun carta que recibimos de Almonacid de la Sierra han sido invadidos los viñedos de aquel pueblo por el insecto llamado *garapatillo*, efecto, sin duda, de la prolongada sequía y el excelente y temprano desarrollo de las cepas.

Añade la carta que temeroso el municipio de que aquella plaga pueda perjudicar el fruto de la vid, ha acordado reunir á los vicultores, con el fin de atajar los males que pudiera llevar consigo la invasión del mencionado insecto.

Ayer se examinaron de maestras de primera enseñanza, las señoritas D.^a Pilar y doña Esperanza Chinestra, hijas del teniente coronel comandante del Regimiento de San Fernando. Reciban nuestra enhorabuena las nuevas profesoras, su celoso padre y D.^a María Murcia, que tan gratos recuerdos nos dejó al examinarse en esta escuela de maestra de primera enseñanza superior, y que es en la actualidad directora de la escuela superior

de Cartagena, de donde proceden dichas señoritas.

Más sobre la cuestión de Torremanzanas. Dice *El Constitucional* de ayer:

«El periódico LA PROVINCIA, cuya manera de argumentar es una eterna contradicción con la lógica, pretende hallar contradicciones en lo que nosotros hemos dicho al ocuparnos de lo que ocurre y está próximo á ocurrir en el pueblo de Torremanzanas; y se funda para ello en que al transmitir una noticia, relativa á aquella localidad, consignamos que iba á nombrarse una Comisión para aquel pueblo, porque se decía que la administración de aquel ayuntamiento era verdaderamente lamentable, y posteriormente hemos dicho, que segun aseguran personas bien informadas, la municipalidad de aquel pueblo se halla amenazada de muerte, pues así parece que lo ha ofrecido á sus pocos amigos cierto cacique de los que ahora se hallan en candelero, gracias á sus oportunos cuartos de conversión.

¿En donde halla el órgano del canton provincial contradicción entre los conceptos de nuestra primera noticia y de nuestras indicaciones posteriores? ¿No comprende que si se desea anular á los que hoy se hallan al frente de la administración municipal de Torremanzanas, era natural que para pedir la visita de un delegado se diese, como indicamos en nuestra primera noticia, que el estado de aquella administración es verdaderamente lamentable!»

¿Quién le ha dicho á *El Constitucional* que nosotros hemos hallado contradicción al ocuparnos del sueldo que publicó el colega el día 13?

He aquí nuestras palabras:

«*El Constitucional*, que en todo lo que no es de su agrado, ve la mano del caciquismo, (caciquismo soñado por el colega).

Ayer se lamenta el colega de que se pretenda girar una visita al pueblo de Torremanzanas para averiguar el estado en que se encuentra aquella administración municipal que es lamentable, segun le han asegurado á *El Constitucional*.

Conste que quien todo esto dice es el colega, que ve en esto la mano de un Senador vitalicio.

Permitanos el colega, que le hagamos las siguientes preguntas:

¿Es lamentable la situación administrativa del Municipio de Torremanzanas?

Si lo es, debe castigarse á los culpables; debiendo en este caso aplaudirse á los que han tomado la iniciativa en este asunto; no debiendo escasear sus aplausos *El Constitucional*, ya que segun nos dijo ayer tanto se interesa por los pueblos de esta provincia.

Si contra lo que le han asegurado á *El Constitucional* no es lamentable la situación administrativa del pueblo de Torremanzanas, debemos dar las gracias á los que han tomado la iniciativa para que se depare la verdad esclareciendo los hechos á fin de que cesen malévolas suposiciones.

Esto es lo mas natural del mundo; lo que ha sucedido siempre y lo que sucederá mientras sean poder nuestros amigos, sin que hasta ahora veamos la mano de ese caciquismo que en todas partes ve *El Constitucional*.

Déjese el colega de política al menudeo, pues ya sabe todo el mundo, el valor que pueden tener ciertos injustificados ataques á los que, dicho sea de paso, falta casi siempre la oportunidad.»

¿Nos hemos ocupado ni una vez sola de contradicciones?

No nos atribuya *El Constitucional* palabras que no hemos escrito ni intenciones que no hemos tenido.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Novelda, D. Máximo Palacio Rosal.

A pesar de haber tratado *El Constitucional* y *El Gradador*, la cuestión harto manoseada de la paga de los señores catedráticos, empleando estensas columnas, no han negado la evidente é irrefutable verdad de que «la Comisión provincial y en particular D. José Maestre, ordenador de pagos, hace y está haciendo cuanto puede para amortizar lo que se

adeuda á dichos señores Catedráticos, pagando toda la consignación mensual corriente, con más de 2000 ó 2500 pesetas que se destinan á aquel objeto.»

Y como esto no se ha negado, queda en pie todo cuanto sobre el particular hemos dicho.

Verdad es que si los periódicos de la oposición habían de hablarnos de estómagos agradecidos y de incensarios ministeriales necesitaban todo el espacio y el tiempo que se tomaron, tiempo y espacio perdido para hablarnos de esas vulgaridades tomando por pretexto la cuestión de los catedráticos á quienes segun dice el Sr. Secretario del Instituto, se atiende pagando toda la consignación mensual.

¡Estómagos agradecidos! ¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!

Por desgracia no es así y esto es lo que nos aflige á nosotros que no podemos firmar nómina.

Si los periódicos se crean exclusivamente para defender los actos de los que han cooperado á su creación, prueba de que esos actos necesitan defensa.

Corolario. Los actos del partido constitucional han necesitado de la defensa del periódico de aquel nombre.

Aquella teoría no es nuestra, es de *El Constitucional*.

Mucho ruido y pocas nueces.

Mucho hablarnos de médicos con títulos falsos, para venir á decirnos que ni hay tales médicos ni tales títulos.

No nos ha sorprendido el final de la polémica provocada por *El Gradador*. Lo adivinábamos y hemos acertado; pues tratándose de la celosa Diputación provincial y de los actos de su Comisión permanente, se equivocarán cuantos pretendan encontrar en sus acuerdos el mas leve motivo para censurarlos.

Por eso nosotros sentimos una verdadera satisfacción al defenderlos, por mas que haya alguien á quien le mortifique nuestra conducta.

Hasta anoche habían ingresado 1.412 hombres para el servicio activo: 561 como reclusas disponibles; y 995 en reserva por haber sido exceptuados temporalmente del servicio activo.

Las redenciones ascienden á 130.

Habla *El Gradador*:

«¿Qué motivos hay para que se hable de la dimisión del Gobernador de Alicante, Sr. Santamaria?»

Los desconocemos por completo. No obstante, en los círculos políticos de esta capital, se daba ayer como segura la dimisión de este simpático gobernador.»

¿Lo cree esto *El Gradador*?

Si el colega no lo afirma, poca autoridad concede á los círculos de esta capital donde ha oído la noticia que se ha apresurado á publicar porque..... es de los círculos políticos de esta capital.

A nosotros no nos parece que la sequía sea suficiente causa para quitar la gana de escribir.

Esto lo dice el corresponsal de Orçeta.

Es mas, creemos que *El Constitucional* y todos sus corresponsales, excepto el de Orçeta, opinan como nosotros.

Y la prueba de ello es que todos escriben sin consultar el barómetro.

Se ve que el de Orçeta es víctima de un estado morbos, rebelde á los trabajos mentales.

Por fortuna el tiempo es húmedo y cesará esa tirantez de los nervios, sostenida por la sequía que no le deja escribir.

Los médicos de esta capital que han actuado en el reconocimiento de los quintos del actual reemplazo han sido seis, que con uno nombrado para la observación en caja, son siete. Los de los pueblos de la provincia han sido diez.

Haga *La Unión* si gusta una regla de proporción y tendrá el colega satisfecha esa curiosidad que no sabemos á qué puede obedecer, puesto que es potestativo en la Comisión provincial el nombrar los médicos que tenga por conveniente, fueren estos de donde fueren.

Y si esto es perfectamente legal como lo ha declarado el colega, no vemos motivos que justifiquen esa curiosidad que creemos desprovista de fundamento.

La única persona encargada de la provision de viveres para los establecimientos de beneficencia es el Sr. Administrador de los mismos; y como este funcionario no ha producido la queja ante la Comision provincial, nos ha de permitir *El Constitucional* que tengamos por inexacto cuanto nos dice en su suelto referente al mismo asunto.

El Constitucional dedica casi todo su número de ayer á hablarnos de los caciques de la Marina.

El Sr. D. Leopoldo Laussat salió ayer para la Marina.

En nuestra edicion de anoche dimos cuenta de cuantas noticias pudimos adquirir respecto al regida Otero, hasta las seis de la tarde, hora en que nos retiramos de la cárcel.

A las seis y cuarto visitó de nuevo al reo su defensor Sr. Martinez Fresneda.

Despues visitaron sucesivamente á Otero los señores conde de Xiquena, marqués de Torneros, gobernador civil y jefe de orden público. El señor ministro de la Gobernacion estuvo tambien en la cárcel, pero se retiró sin haber visto al reo.

A las siete y minutos volvió á la capilla el defensor Sr. Fresneda acompañado del procurador Sr. Rodero, y ambos le convencieron de que debía confesarse, lo cual verificó inmediatamente con el señor cura de San José.

Cerca de las ocho visitan al reo el capitan general del distrito; Sr. O'Ryan, y el señor duque de Sexto; este último permanece á solas con Otero y conferencia con él durante media hora.

A las nueve hizo testamento, dejando la parte de las limosnas que le corresponden de las recaudadas ayer, á su infeliz madre, para que haga de ellas, el uso que crea mas conveniente.

Otras varias personas visitan al reo.

A las diez lee con bastante atencion un devocionario; el médico de la cárcel, que al pulsarle le encuentra bastante débil, le insta á que tome algun alimento, lo que rehusa, continuando su lectura; á las doce menos cuarto, consiente en descansar un rato, y duerme con tranquilidad hasta las doce y media.

Desde la una de la madrugada, vuelven á visitar al reo las autoridades y otras personas. El reo se muestra tranquilo y hasta indiferente.

Son las tres y cuarto de la madrugada, y el sacerdote D. Jaime Cardona, dice la primera misa, que oye con mucho recogimiento el desdichado Otero.

El contrastado estado de nuestro ánimo, no nos permite ser mas extensos y minuciosos en la relacion de los detalles que preceden al terrible acto que ha tenido hoy lugar, así que terminaremos en breves palabras.

Empieza á amanecer, y por las calles de Fuenarral y Hortaleza, pulula mucha gente, que á pié unos, y otros en carruaje, se dirigen hácia el sitio donde se halla el cadalso.

En las inmediaciones de la cárcel del Saladero, se apiñan multitud de personas, que desean ver al reo cuando salga del edificio.

A las ocho menos minutos, sale de la cárcel el Otero, que con paso firme y por si solo sube al coche con un señor sacerdote, é inmediatamente despues se pone en marcha la comitiva.

Al llegar al sitio de la ejecucion, el reo baja del coche, cruza algunas palabras con los sacerdotes y hermanos de la Paz y Caridad que le acompañan, y sube sin que nadie le ayude la escalera del cadalso, tomando asiento en el banquillo.

A los pocos instantes la ley se ha cumplido. El desdichado Otero ha dejado de existir. ¡Dios, en su infinita misericordia, habrá acogido en su seno el alma del delincuente!

(El Diario Español.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE
LA PROVINCIA.

Madrid 14 de Abril 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

A las nueve de la mañana de hoy ha sido cumplida la sentencia impuesta por la justicia al regi-

cida Francisco Otero. La *Correspondencia de España* en sus ediciones de anoche y de hoy por la mañana, es el único periódico de los que se publican en esta capital que trae minuciosos pormenores sobre la estada en capilla del desdichado reo. Por nuestra parte, é imitando á aquellos, renunciamos á hacer ninguna clase de comentarios.

Contra lo que ordinariamente acontece, el salon del Congreso y las tribunas se hallaban completamente ocupadas al abrirse la sesion de hoy.

Despues del despacho ordinario y al darse lectura de la proposicion de censura á la mesa del Sr. Carvajal, abandonó la presidencia el Sr. Conde de Toreno, ocupándola el primer vice-presidente señor Moreno Nieto.

El señor Carvajal empieza manifestando el gran disgusto que siente al entrar en este debate, porque le aflige el recuerdo de la conducta que el señor Conde de Toreno siguió ayer con el orador y mas todavia por el triste motivo que causaba su pregunta.

Esplica su conducta en la sesion de ayer, creyendo como cree que cumplia un deber, como hombre y como diputado.

El espectáculo del cadalso levantado ayer mismo en Sueca, hoy en Madrid, mañana en Zaragoza, el no ménos triste recuerdo de que aún se levantará otra veinte veces, pues son veinte y tres los reos condenados á muerte por distintas audiencias, hace pensar al orador si va á convertirse España en un matadero de reses humanas.

El orador es interrumpido varias veces por murmullos de la mayoría, y por las muestras de aprobacion de la izquierda.

El señor Carvajal ha continuado exponiendo otras consideraciones de la misma índole, retirando por fin el voto de censura.

En el salon de conferencias se hacen grandes elogios del notable discurso del Sr. Romero Robledo contestando al orador demócrata, y despues de rectificar ambos, continúa la discusion del presupuesto de ingresos de la Isla de Cuba.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

Lo de hoy. — Continua la feria siendo el punto de reunion elegido por todas las clases de nuestra sociedad.

La feria, pues, lo absorbe todo; por eso no extrañamos la soledad de nuestro teatro y el silencio que se guarda sobre la mayor ó menor probabilidad de otros espectáculos teatrales.

Hasta el tiempo que amenaza lluvias no es bastante á impedir el gran concurso que llena á todas horas, y en especial por las noches, la estensa plaza de Alfonso XII.

¡ATENCIÓN! — Ya abrió el establecimiento de feria Bartolomé Maylin, apreciable público; allí en contrareis un magnífico y variado surtido de todos los géneros de loza, cristalería y lampistería de las fábricas del extranjero y del país, en particular de la Cartuja de Sevilla.

Hoy con doble motivo puede presentaros gran cantidad de géneros especiales y corrientes á precios sumamente arreglados, pues las grandes compras que ha hecho en el extranjero, en Sevilla y Gijón hace el que os lo participe para que honreis con vuestra presencia, aunque nada mas sea con el objeto de satisfaceros de la verdad.

LO RECOMENDAMOS. — El dueño de la fábrica valenciana de guantes y de la acreditada tienda de modas, pone en conocimiento de su numerosa clientela y especialmente de las señoras que se halla establecido en la parada inmediata á la rifa de la Bienhechora, frente á la salchicheria de los señores Sanchez Hermanos, y que este año trae un variado surtido de géneros propios de la estacion y de lo mas elegante y del mejor gusto.

AMA DE CRIA. — Una de leche de un mes desea criar en casa de los padres. Darán razon en la calle de Cisneros, núm. 6.

Lo mejor. — Nada tan exquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

LO RECOMENDAMOS. — Llamen la atencion de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora vinda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtirse de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. José Pascual del Pobil y Márto, director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: que el dia 17 del actual á las seis de su mañana, se procederá á levantar la paleta del Pantano, con objeto de continuar los riegos de la tanda 2.ª del año próximo pasado, suspendidos por escasez de aguas.

Alicante 15 Abril 1880. — José P. del Pobil.

Relacion de los jornales y materiales invertidos en la composicion del azud de San Juan.

Carpinteria.	Pts.	Cts.
Por 12 tablones de dos metros y medio cada uno	42	0
Por un tronco de 8 palmos de altura en dos de ancho	30	0
Un oficial dia y medio	4	50
Maestro dos dias	7	50
Por la conduccion de la madera al azud	5	0
<i>Albañileria.</i>		
Un oficial un dia	2	50
Un saco tierra hidráulica	2	25
Por el porte	1	25

Total 95 0

Alicante 13 Abril 1880. — Ramon Sala. — Publíquese. Pobil.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el dia de ayer:

Hombres	42
Niños	21
Mujeres	38
Niñas	26

Total 127

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY. — Santa Engracia.

SANTO DE MAÑANA. — Bta. Maria Ana de Jesús.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Calcuta 14. — Las noticias recibidas del Afghanistan anuncian que habiendo mejorado notablemente el tiempo, los ingleses han reanudado con gran vigor las operaciones.

El general Stewart al frente de su division se encuentra ya muy cerca de Ghcozne donde se halla concentrado el enemigo.

Se temen ataques serios por parte de este; pero aqui se confia que esta campaña será decisiva.

Han sido cubiertas todas las bajas del ejército de operaciones habiendo aumentado este con algunos regimientos.

Paris 14. — Hasta el 1.º de Junio no se discutirán en la Cámara de los diputados el presupuesto. El debate se suspenderá durante las vacaciones de verano y se reanudará en otoño.

Viena 14. — El gobierno ha anunciado en la Cámara de diputados que en vista del déficit que resulta en los presupuestos se introducirán en estos cuantas economías sean compatibles con los servicios públicos.

Paris 14. — El estado de los campos es generalmente satisfactorio en Francia y se espera una buena cosecha. A esto y el movimiento de baja que sesigue notando en los mercados extranjeros, debe atribuirse al descenso de los precios de los cereales.

En Londres los trigos extranjeros han bajado un schelin. En los mercados alemanes encalmadas las transacciones. En los Estados-Unidos tendencia á la baja.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Sava.

SECCION DE ANUNCIOS.

FARMACIA

DE

DON JOSÉ CARLOS BELLIDO,

Plaza de Isabel II (antes de las Bareas),

ALICANTE.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA YODURADA.

Depurativo por excelencia para la curacion del virus procedente de antiguas enfermedades, y emplea de los más célebres médicos para el tratamiento de todas las afecciones de la piel, herpes, granos, etc.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Bareas), Alicante.

AGUARDIENTE SUPERIOR DE MONOVAR

A 9 RS. BOTELLA,

MEJOR QUE EL DE OJEN Y QUE EL DE CHINCHON

Y EN COMPETENCIA CON EL

ANISETE DE BURDEOS.

Premiado en cuantas exposiciones ha sido presentado.

Fábrica de Queremon Alfonso.

UNICO depositario en Alicante: ultramarinos y pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 16.

Hotel Saint Georges y de América,

10, rue Saint Georges, 10,
(esquina á la gran rue Lafayette),

PARIS.

Bernardo Ferrás, propietario.

Habitaciones espaciosas, mesa redonda y restaurant á la carta. Cocina española y francesa.

A LOS FUMADORES.

Papel marca Villaret, de puro hilo, para cigarrillos, sin mezcla de algodón ni otras materias nocivas á la salud.

El mejor elogio que puede hacerse en favor de este excelente papel es observar la gran aceptación que merece de cuantos lo prueban, resultando un consumo extraordinario á pesar del poco tiempo que es conocido en España.

En cada hoja se lee el nombre de Villaret; si carece de este requisito no es legítimo.

Depósito general en Alicante, Faustino Uriarte.

HOTEL DU RETIRO,

11, rue Pasquier, 11
(Junto á la Magdalena)

PARIS.

Habitaciones amuebladas. Servicio esmerado. Precios módicos.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60.
Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Carlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafries.
Visagras.
Limas.
Escofnas.
Sierras.
Serruchos.
Verduges.

Compases.
Terrajas.
Trincadores.
Ficheros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Cubias.
Roblenes.
Escuadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

GRAN HOTEL DE LUISA DE NOEL Y DE MADRID.

43, rue Vivienne, 43,
PARIS.

Casa española establecida en el punto más céntrico de Paris, entre la Bolsa y los bulevares. Habitaciones cómodas y espaciosas. Cocina á la española y á la francesa. Mesa redonda y á la carta.

Se habla español, inglés, italiano y portugués.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Ten doros.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-menedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladron nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, se brota de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de una semana va acompañada con una expectoración verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es atormentado por males precoces. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel se seca y arde algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es oscura y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado este con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y viene mancha delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admito que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Siegel es un remedio positivo y seguro.

Do venta al por mayor: Sres. Alomar y Uribe, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Urrutun, en Madrid.
Sres. Scott y C^a, Barcelona, 40. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, á Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

Gran Hotel de San Petersburgo,
35, rue Caumartin, 35,
PARIS.

Habitaciones espaciosas, Baños y ascensor con guardafreno. Cocina excelente. Mesa abundante y bien servida.

RESTAURANT DE CATALUÑA

DE

JUAN CALATAYUD Y COMPAÑIA.

San Fernando, 14, Alicante.

Habiéndonos encargado de este establecimiento en virtud de compra del mismo, hemos creído conveniente ponerlo en conocimiento del público por si se sirve honrarnos con su asistencia, seguro de encontrar en él un esmerado y económico servicio.

Hay cubiertos desde 6 reales en adelante.

Al propio tiempo tenemos el gusto de anunciar á los señores concurrentes que hallarán un variado y selecto surtido de los mejores vinos del pais, Jerez y Burdeos, abundando mucho la esquisita manzanilla Olorosa y Selera, el Medoc, el fino Champagne y otros de reconocido mérito.

Tambien se espande el rico café que ha dado fama á esta casa.

Se sirven pedidos á domicilio.

CAMAS INGLESAS

maquedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números.

Estano superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Latón en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13